

» PRESSE NATIONALE

Politique 



L'EXPRESSO N
QUOTIDIEN

FOCAC 2024 / PARTICIPATION DE LA CÔTE D'IVOIRE : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ REPRÉSENTE LE PRÉSIDENT OUATTARA

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, va porter la voix de la Côte d'Ivoire en Chine. Il est arrivé, ce mardi 3 septembre 2024, à Beijing, où il représentera le Chef de l'État, Alassane Ouattara, au Sommet du Forum sur la Coopération Sino-Africaine (FOCAC 2024), prévu du 4 et 6 septembre 2024, dans la capitale chinoise. Cette édition 2024, dont les enjeux majeurs sont la sécurité, la santé, la relance économique et le changement climatique, a pour thème : « Travailler ensemble à promouvoir la modernisation et à construire une communauté d'avenir partagé Chine-Afrique de haut niveau ». En marge des travaux du Sommet Chine-Afrique, dont l'ouverture solennelle est prévue, le 5 septembre, en présence d'une quarantaine de Chefs d'État et de Gouvernement africains, le Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, participera à plusieurs activités.



soirinfo

DEUXIÈME ÉDITION DE « ABIDJAN BORDER FORUM » : 5 000 AFRICAINS ATTENDUS À ABIDJAN EN OCTOBRE

La deuxième édition de « Abidjan Border Forum » est prévue, du 23 au 25 octobre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët. Selon un communiqué du Service de communication de la Commission nationale des frontières de Côte d'Ivoire (CNFCI), dont nous avons reçu copie, le mardi 3 septembre 2024, « Frontières vertes : entre ressources naturelles partagées et défis de sécurité » est le thème de ce rendez-vous panafricain des acteurs frontaliers. 5 000 Africains y sont attendus. En prélude à cet événement, « Abidjan Border Forum » sera lancé officiellement, le mardi 10 septembre 2024, à la salle de l'auditorium de la Primature, à Abidjan-Plateau. La cérémonie de lancement est placée sous la présidence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, par ailleurs président de la CNFCI.



L'inter

SOMMET SUR LA COOPÉRATION SINO-AFRICAINE 2024 À BEIJING / NIALÉ KABA : « EN MATIÈRE DE LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ, LA CHINE EST UNE RÉFÉRENCE »

La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, prend part au Sommet sur la coopération sino-africaine (FOCAC) 2024, à Beijing en Chine, du 4 au 6 septembre 2024. Dans un entretien accordé à la presse, elle revient sur l'intérêt de ce Forum pour l'Afrique en général et pour la Côte d'Ivoire en particulier. « En ce qui concerne la lutte contre la pauvreté, il faut dire que la Chine est une référence. Elle est championne toute catégorie. C'est dire que la Chine est une expérience réussie dont nous pouvons nous inspirer pour adresser la question de la lutte contre la pauvreté », a-t-elle indiqué, avant d'ajouter : « Je voudrais formuler le vœu que le FOCAC nous permette d'intensifier notre coopération (Chine-Côte d'Ivoire) pour une plus grande contribution de la Chine à la stratégie de développement de la Côte d'Ivoire à moyen terme ».

Le ministre ivoirien de la Communication, Amadou Coulibaly, et son homologue chinoise de l'Administration nationale de la Radio et de la Télévision, Shumin Cao, ont signé, lundi 2 septembre 2024, à Pékin, un accord de coopération dans les domaines de la communication et du numérique, en marge du sommet 2024 du Forum sur la coopération sino-africaine. Ce renforcement du partenariat médiatique s'inscrit dans le cadre des relations bilatérales solides et fructueuses entre les deux pays. Les principaux axes de cette coopération incluent, entre autres, la formation des journalistes, les échanges d'expériences, la production de contenus et l'utilisation des nouvelles technologies. « La Côte d'Ivoire est ouverte à tout ce qui, et à tous ceux qui, peuvent l'accompagner dans son développement », a déclaré M. Coulibaly.

MANŒUVRE MILITAIRE AÉRIENNE CONJOINTE : LES ARMÉES DE L'AIR IVOIRIENNE ET FRANÇAISE S'ENTRAÎNENT À BOUAKÉ

La deuxième manœuvre militaire aérienne conjointe Armée ivoirienne – Armée française, tenue du 1er au 3 septembre 2024, dans la région du Gbêkê, a donné lieu à un ballet d'avions de combat et de surveillance dans le ciel de Bouaké. Cet entraînement qui survient après un autre déroulé en juin dernier, visait essentiellement à s'assurer de la conformité de la base aérienne de Bouaké à son contrat opérationnel, dédié à l'aviation de combat, en plus de renforcer les aptitudes opérationnelles des pilotes ivoiriens sur les nouvelles acquisitions. Satisfaction totale des deux États-majors au terme de 72 heures d'interceptions, interdictions, mais également de patrouilles conjointes et contrôle d'espace aérien. Pour l'État-major ivoirien, le contrat opérationnel est simple : assurer l'intégrité de l'espace aérien et en préserver l'inviolabilité.

Economie 

AGRICULTURE / SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE : UNE DÉLÉGATION DE LA FAO ÉCHANGE AVEC ADJOUMANI

Vacant depuis plusieurs mois, le poste de Représentant-Résident de la FAO pour la Côte d'Ivoire a un nouveau titulaire. Il s'agit de Koffi Amegbeto, qui y a été désigné pour assurer l'intérim. Hier, mardi 03 septembre, celui-ci a été reçu en audience à Abidjan-Plateau, par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, avec quatre autres collaborateurs. « Nous sommes venus nous imprégner des besoins de la Côte d'Ivoire en matière agricoles et les orientations stratégiques du pays pour voir en détail les orientations techniques », a indiqué le nouveau Représentant-résident par intérim. « Il faudrait qu'avec la FAO nous soyons capables de produire en tout temps. Et échanger sur sa nouvelle vision pour la sécurité alimentaire », a renchéri le ministre d'État.

TOURISME INTERNATIONAL : LA CÔTE D'IVOIRE DANS LE TOP 10

La Côte d'Ivoire continue de briller sur la scène mondiale. Par le biais de « Sublime Côte d'Ivoire », la stratégie nationale de développement touristique, la Côte d'Ivoire vient de se hisser en deuxième (2e) position dans le Top 10 des économies les plus améliorées pour le développement du voyage et du tourisme. Mise en place, en 2018, par le Gouvernement, sous le leadership du Président de la République, Alassane Ouattara, et pilotée par le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, « Sublime Côte d'Ivoire », par ce positionnement, vient renforcer la place du pays en tant que destination incontournable dans le classement des vingt (20) premières destinations touristiques les plus compétitives dans le monde. Et ce leadership du tourisme ivoirien vient d'être reconnu par le « World Economic Forum », via le « Travel & Tourism Development Index » 2024.



INITIATIVE CACAO ET FORÊTS (ICF) : LA FEUILLE DE ROUTE 2024-2025 VALIDÉE

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a validé, le vendredi 30 août dernier, la feuille de route 2024-2025 de l'Unité de coordination du projet-Initiative cacao et forêts (UCP-ICF). Cette validation concerne le Programme de réduction des émissions autour du Parc national de Tai. La cérémonie s'est déroulée dans la salle de réunions du 22e étage de l'immeuble Postel 2001, à Abidjan-Plateau. Le ministre Laurent Tchagba s'est félicité du bon fonctionnement de l'Unité de coordination et a donné des orientations précises avant de valider les activités proposées.



PROJETS JEUNES : LA RÉACTION DE MAMADOU TOURÉ APRÈS 4 JOURS DANS LE SUD-COMOÉ

Du 29 août au 1er septembre 2024, le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a effectué une tournée de proximité dans la région du Sud-Comoé. Pendant quatre jours, le ministre a parcouru les villes de Grand-Bassam, Adiaké, Toumanguié, Aboisso et Tiapoum pour un dialogue direct avec les jeunes et les bénéficiaires des programmes gouvernementaux. L'un des principaux objectifs de cette tournée dans la région du Sud-Comoé était de renforcer le dialogue entre le gouvernement et la jeunesse. Le ministre Mamadou Touré, au terme de cette visite, en a donné la quintessence. « Ce type de rencontre nous permet de faire localement le bilan pour voir ceux qui ont pu bénéficier. Après le Sud-Comoé, nous nous apprêtons à aller dans d'autres régions pour faire le même type d'exercice », a-t-il fait savoir.



SALON DES COLLECTIVITÉS TERRITORIALES : LES DERNIÈRES INSTRUCTIONS DE VAGONDO AUX ORGANISATEURS

Dans le cadre des préparatifs de la troisième édition du salon des collectivités territoriales de Côte d'Ivoire, la commissaire générale de l'évènement, Penda Dramera, a été reçue, hier, mardi 3 septembre 2024, en audience par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Diomandé Vagondo. En sa qualité de parrain de l'évènement, le ministre Vagondo a fait le point des préparatifs avec la commissaire générale du salon des collectivités territoriales. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité a saisi l'occasion de cette rencontre pour prodiguer des conseils avisés.



CAMPAGNE NATIONALE DE VACCINATION CONTRE LA POLIO DÈS CE VENDREDI : SORO GONA (DIR'CAB ADJOINT DU MINISTÈRE DE LA SANTÉ) APPELLE À LA MOBILISATION

Du vendredi 6 au lundi 9 septembre 2024, des dizaines de milliers d'agents de santé seront mobilisés sur l'ensemble du territoire ivoirien pour les premières Journées Nationales de Vaccination (JNV) contre la poliomyélite visant 8 795 238 enfants âgés de 0 à 5 ans. C'est dans cette perspective que Soro Gona Kountélé, directeur de Cabinet (Dir'cab) adjoint du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, était face à la presse, le mardi 3 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, pour lancer un appel aux parents afin qu'ils présentent leur progéniture aux agents vaccinateurs. « À tous les parents, les gardiens d'enfants et aux membres de nos communautés, je lance un appel à la mobilisation pour que chaque enfant âgé de 0 à 59 mois reçoive sa dose de vaccin et soit protégé », a-t-il indiqué.

LUTTE ANTITABAC : LE TABAGISME CHEZ LES JEUNES CONNAÎT UNE AMÉLIORATION

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, à travers le Programme National de Lutte contre le Tabagisme, l'Alcoolisme, la Toxicomanie et les autres Addictions (PNLTA), a organisé un atelier de restitution des résultats de l'étude Global Youth Tobacco Survey (GYTS), le mardi 27 août 2024. L'atelier s'est tenu dans les locaux de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) à Abidjan-Cocody Angré, et a réuni des experts en santé publique, des représentants d'institutions nationales et internationales, ainsi que des acteurs de la société civile. Les résultats de l'enquête mondiale sur le tabagisme chez les jeunes en milieu scolaire en Côte d'Ivoire montrent une amélioration notable.



GAGNOA / DRAME DANS UN VILLAGE À LA SUITE D'UN MATCH DE FOOTBALL : MYSS DOGO BELMONDE APPELLE LES POPULATIONS À LA PAIX ET AU CALME

Un mort et de nombreux blessés. C'est le bilan de l'affrontement qui s'est déroulé, le 25 août 2024, en marge d'un match de football joué à Boussoupalegnoa (département de Gagnoa) entre deux équipes issues de Gnagbodougnoa et Guiguia. Ce drame est survenu après un affrontement entre des supporters. A la suite de cette tragédie qui affecte le département de Gagnoa, Myss Belmonde Dogo, ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, en sa qualité de cadre de la région du Goh, a dépêché, le 29 août 2024, une importante mission sur le terrain en vue d'appeler les populations au calme et à la paix.



METFPA / MÉTIERS DE SPÉCIALITÉS : DES PROGRAMMES DE FORMATION DE MILITAIRES EN COURS D'HARMONISATION

Un atelier d'harmonisation des programmes de formation des militaires dans neuf (9) métiers de spécialités a été lancé à la salle de conférences de l'État-major général des armées à Abidjan-Plateau, le mardi 3 septembre 2024. Il prend fin, ce mercredi 4 septembre 2024. A en croire Sangaré Moustapha, Directeur de Cabinet du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), représentant le ministre N'Guessan Koffi, son Ministère a été sollicité pour former 170 nouveaux militaires recrutés sans qualification, dans neuf (9) spécialités, à savoir : Mécanicien auto engins blindés ; Électricien auto engins générateurs ; Tôlier peintre auto ; Cuisinier ; Réceptionniste ; Employé d'hôtel ; Serveur restaurant ; Boulanger-pâtissier et Électro mécanicien chaud froid.



SANTÉ ANIMALE : DES EXPERTS REÇOIVENT LES OUTILS DE DÉTECTION DU CORONAVIRUS CHEZ LES OISEAUX

« Former et équiper les agents chargés de la surveillance de la faune sauvage » est l'un des principaux objectifs du projet pilote pour la surveillance sanitaire des syndromes respiratoires aigües à Influenzavirus et à Coronavirus, au niveau de la faune sauvage. A cet effet, s'est ouvert, depuis le lundi 2 septembre 2024, à Grand-Bassam, un atelier organisé par le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) à travers sa Direction des services vétérinaires. Il porte sur la formation pour les activités de surveillance active dans l'avifaune de deux réserves naturelles et cinq aires de repos d'oiseaux migrateurs. Ce rendez-vous de 5 jours, auquel prennent part des experts ivoiriens en santé animale, humaine et du secteur environnemental, se déroule avec l'appui financier des Centres pour le contrôle et la prévention des maladies (CDC).



VU SUR LE NET

DÉSERTIFICATION ET DÉGRADATION DES SOLS EN AFRIQUE : UNE CRISE ENVIRONNEMENTALE ET SOCIO-ÉCONOMIQUE QUI EXIGE UNE ATTENTION URGENTE, SELON LE MINISTRE JACQUES ASSAHORÉ KONAN

Le directeur de cabinet du ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Parfait Kouadio, a souligné, ce mardi 3 septembre 2024, à Abidjan-Cocody, l'exigence d'une attention urgente face à la crise environnementale et socio-économique en Afrique due à la désertification et à la dégradation de ses sols. Le représentant du ministre Jacques Assahoré Konan intervenait à l'ouverture des travaux du groupe d'experts intergouvernemental de la 10e session extraordinaire de la Conférence Ministérielle Africaine sur l'Environnement (CMAE). « Cette 10e session extraordinaire de la CMAE est l'occasion pour nous de mettre en lumière la dégradation des terres, la désertification et la sécheresse, mais aussi et surtout de renforcer l'élan politique dans la priorisation des efforts visant à combattre et à atténuer les véritables menaces qui pèsent sur nos pays », a-t-il expliqué. (Source : CIGG)

LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS LANCE LA CAMPAGNE « ZÉRO ACCIDENT EN CETTE RENTRÉE SCOLAIRE »

Le Ministère des Transports, à travers l'Office de Sécurité Routière (OSER), a lancé, ce mardi 03 août, à la Mairie de Yopougon, la 20e édition de la Semaine nationale de Sécurité routière autour du thème : « Zéro accident de la route en période de rentrée scolaire ». « La 20e édition de la Semaine nationale de Sécurité routière en Côte d'Ivoire, qui se tient du 03 au 10 septembre 2024, s'annonce comme un évènement majeur pour promouvoir la sécurité sur nos routes, particulièrement en période de rentrée scolaire », a déclaré Étienne Kouakou, directeur général de l'OSER. Le choix du thème interpelle sur la nécessité de la vigilance et du respect des règles de la circulation routière dans un contexte de déplacements massifs des élèves qui rentrent de vacances. (Source : CIGG)

» AGENCE DE PRESSE

Société ↻



RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025 : LE CALCUL MENTAL ET LES TIC INTRODUITS DANS LES PROGRAMMES SCOLAIRES

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a annoncé, lundi 02 septembre 2024, le retour du calcul mental dans l'enseignement primaire, ainsi que l'introduction des Technologies de l'Information et de la Communication (TIC) dans les programmes du primaire et du secondaire au titre de l'année scolaire 2024-2025. « La rentrée scolaire 2024-2025 va connaître le retour du calcul mental en vue de renforcer les capacités de nos apprenants en mathématiques », a signifié Pr Mariatou Koné, lors de la grande réunion de la rentrée au Lycée moderne d'Anyama.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



